

Débil recuperación de la IFB pone en desventaja a México (El Financiero 26/10/10)

Débil recuperación de la IFB pone en desventaja a México (El Financiero 26/10/10) Arturo Robles Martes, 26 de octubre de 2010 Economías de América Latina toman la delantera. El consumo privado, en su menor nivel. Mercado interno, talón de Aquiles. La débil recuperación que presenta la Inversión Fija Bruta (IFB) en 2010 coloca a México en desventaja con relación a las demás economías de América Latina; incluso, en el consumo interno se ubica con la menor tasa de crecimiento anual, solamente por arriba de Venezuela, que tiene cifras negativas en ambas variables. El informe de octubre de la consultoría LatinFocus Consensus Forecast establece que las expectativas de crecimiento de la IFB para el cierre del año son de 3.2 por ciento, luego de una caída de 10.1 por ciento en 2009; sin embargo, las previsiones muestran una menor expansión con respecto al 3.8 por ciento que se esperaba en julio. La reducción de las proyecciones al inicio del último trimestre, según el informe, se debe a la debilidad del mercado interno, en particular por los altos niveles de desempleo, moderado avance en las ventas y un nivel bajo en materia de competitividad. De hecho, las inversiones se estancaron en México con respecto a Brasil, que tuvo una caída anual de 9.9 por ciento en 2009, pero que lidera la reactivación en la región con una expectativa de crecimiento de 22.7 por ciento anual. En las ventas al menudeo, el consenso de las instituciones financieras pronostica que en México crecerán 2.6 por ciento a tasa anual, mientras que en Argentina y Brasil se esperan alzas de 12 y 10.1 por ciento, respectivamente. Ángel Talavera, economista de la firma con sede en España, expuso que la recuperación de México no muestra un ritmo de aceleración constante, y las expectativas de un menor impulso de la economía estadounidense generan incertidumbre en el mercado interno. Las previsiones de la consultoría para el consumo privado de México son de un alza anual de 3.6 por ciento, únicamente superior a los avances de Ecuador y Bolivia, pero muy inferior con relación a los aumentos de 7.9 y 6.8 por ciento que tendrán Argentina y Brasil. Poco impulso Con respecto a la recuperación que se observó en la primera mitad del año en la actividad industrial, anclada a la producción manufacturera y al sector exportador, las previsiones sugieren un aumento anual de 5.9 por ciento para el cierre de año, nivel similar al que se espera para Uruguay y Colombia, pero moderado con respecto al aumento de 11.9 por ciento esperado para Brasil. Así, las proyecciones sugieren que México tendrá un desplazamiento horizontal para el cierre del año, situación que anticipa un avance económico de poco impulso comparado con otros países de la región.